

Quelques pistes pour le rechercher

Au vu des observations européennes, il semblerait que le montanelle fréquente les mêmes habitats (très diversifiés, donc !) et ait un comportement similaire à celui du mouchet. Au sol ou perché bas, dans les zones buissonnantes, les friches... mais peut-être passe-t-il inaperçu dans les milieux plus boisés. Surtout, il pourrait bien avoir la bonne idée de fréquenter les mangeoires cet hiver... Alors ouvrez l'oeil !

Son cri de contact est similaire à celui de l'Accenteur mouchet, un fin « hi-hi-hi » répété en séries rapides.

Afin qu'une observation (qui serait une première pour notre pays, rappelons-le !) ne tombe pas aux oubliettes à cause d'un souci de paramétrage de la base, l'espèce est désormais ouverte à la saisie.

Evidemment, des photographies de l'oiseau seront essentielles pour valider l'observation, non seulement auprès du comité de validation de la base, mais aussi et surtout auprès du [Comité d'Homologation National](#).

Attention donc désormais quand vous saisissez des observations d'Accenteur mouchet : le raccourci consistant à n'écrire que « Acc m » vous mènera désormais au montanelle et causera une frayeur à bon nombres d'ornithos férus d'espèces rares !

Si des observations en Belgique ou au Luxembourg tendent à montrer que les oiseaux se rapprochent de la France (où qu'ils rentrent à l'intérieur des terres, car pour l'instant toutes les observations sont littorales), nous vous en ferons part. En attendant, bonnes recherches !

A lire aussi : [article sur Ornithomedia](#)

Antoine ROUGERON
LPO Côte-d'Or